

10 Port-Gentil

Condition féminine/A l'occasion de la célébration de la Journée internationale qui leur est dédiée

Les veuves édifiées sur leurs droits

CNE

Port-Gentil/Gabon

LA Journée internationale de la veuve a été célébrée le 23 juin dernier. A Port-Gentil, en partenariat avec l'Organisation non gouvernementale (Ong) Malachie, le membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), Jean-Fidèle Otandault, a, à cette occasion, initié une rencontre d'information sur les droits de la veuve, au siège du programme Idyanja, dans le 2e arrondissement. Pepey Ogouliguende, président de l'Ong précitée, a rappelé aux femmes présentes que « cette journée internationale est



Photo : CNE

Pepey Ogouliguende, présidente de l'Ong Malachie, a entretenu les femmes sur un sujet de haute importance. Photo de droite : Avant de se séparer, Jean-Fidèle Otandault a remis à chaque veuve présente des présents.

le fruit du leadership de la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, qui, par le biais de la diplomatie gabonaise, réussissait, en 2010, à faire installer au sein de l'Assemblée générale des Nations-Unies, cet événement dédié aux veuves.» Non sans souligner l'impor-

tance de cette journée qui, a-t-elle dit, permet de revaloriser la femme en général, et la veuve en particulier. Malgré les avancées observées sur plusieurs plans depuis 2010, les veuves au Gabon sont toujours l'objet de nombreuses discriminations



Photo : CNE

et de pesanteurs de toutes sortes, a-t-elle relevé. «Toutefois, il était important pour Jean-Fidèle Otandault que ce maillon faible de la société ne se sente pas abandonné en cette journée qui est la sienne.» Aussi, les veuves ont-elles été entretenues sur plusieurs thèmes liés,

entre autres, à la succession, aux héritiers légaux et à la spoliation. La pertinence des échanges a démontré la soif de connaissance des participantes sur le sujet. Les témoignages de quelques femmes qui ont connu le visage sombre du veuvage ont permis

d'éveiller la conscience et de susciter l'intérêt de nombreuses femmes présentes concernant les droits matrimoniaux. L'éternelle question du concubinage a été remise sur la table. A en croire certaines femmes, le législateur devrait songer à encadrer la situation de celles qui demeurent dans cette situation presque ou toute leur vie, et laissées à la merci des belles-familles véreuses en cas de décès du concubin. Afin de permettre l'accès à l'information à ces veuves dont la méconnaissance de leurs droits est souvent la première cause de leur malheur, une cellule d'écoute a été mise en place au siège d'Idyanja.

Législatives 2018/ Au 4e...

Marc Tchango pour porter l'espoir de la jeunesse

RAD

Port-Gentil/Gabon

AU 4e arrondissement, la jeunesse devrait avoir son mot à dire au cours des Législatives à venir. Voire perturber une hiérarchie établie au sortir du scrutin de 2011. Son espoir repose sur Marc Tchango.

A la tête du parti "Réveil républicain" qu'il a créé en août 2017, ce dernier entend montrer que « la jeunesse du 4e arrondissement de la cité pétrolière ne veut plus être à la remorque de ses aînés, et qu'elle a la capacité à réussir là où sa devancière a échoué.»

Bien connu dans le milieu des affaires et pour ses innombrables actions à caractère social, Marc Tchango a été invité à se présenter au scrutin à venir



Photo : Julie Nguimbi

De nombreux habitants du 4e arrondissement ont déjà apporté leur soutien...

dans cette circonscription détenue par le Parti démocratique gabonais. C'était à la faveur d'une rencontre qui a eu lieu dernièrement. La détermination de cette frange de la population résulte, notamment, du constat que « la fracture sociale a augmenté et que, dans le même temps, la pratique de la politique dans

notre pays a créé l'exclusion et non l'inclusion prônée par notre hymne national et la Constitution.» La jeunesse du 4e arrondissement impute cette responsabilité à un certain nombre de leaders politiques locaux qui, à l'entendre, peinent à s'adapter à la nouvelle donne impulsée par le président de la République, Ali



Photo : Julie Nguimbi

...au leader du parti Réveil républicain.

Bongo Ondimba, qui a décidé de lui accorder une place de choix dans sa politique pour le pays. Le jeune leader du parti "Réveil républicain" a donc mandat de participer à la recherche des solutions nouvelles qui permettraient de faire avancer le Gabon dans tous les domaines, en particulier la

circonscription dans laquelle il est appelé à se présenter lors des Législatives à venir. «Il ne sera pas question de mettre les anciens dehors ou d'organiser leur chute. Ce serait plutôt une manière de leur faire comprendre que la jeunesse doit aussi et désormais prendre la place qui est la sienne dans les instances décision-

nelles», a indiqué Alain Le kouma.

Autrement dit, Marc Tchango et ses soutiens entendent proposer "une citoyenneté active", qui consiste à s'engager au service de nos compatriotes, à assumer leurs responsabilités et à rendre compte de leurs actions. Dans cet esprit, ils jugent impérieux, aujourd'hui, de « ressusciter les valeurs républicaines galvaudées dans le débat et la pratique politique de façon récurrente dans notre pays.»

Non sans appeler les différentes couches de la société à s'unir autour de cette ambition de contribuer à la construction d'une nation juste et paisible, avec des hommes et des femmes animés par la volonté de trouver des solutions durables aux préoccupations des citoyens.

...et au 1er arrondissement

Appel au respect de l'éthique politique

CNE

Port-Gentil/Gabon

A la faveur d'un point-presse donné en fin de semaine dernière, au siège de l'association "Tendance Avenir", dans le 1er arrondissement, les populations de cette circonscription ont manifesté leur indignation devant ce qu'elles considéraient comme une "cabale", via les réseaux sociaux, contre Pascal Houangni Ambourou, membre du bureau politique du PDG. Selon Stevy Essima Ndoutoume, porte-parole des habitants acquis à la cause du leader politique précité,

« la forte mobilisation des Portgentillais à la mairie du 1er arrondissement depuis le début de l'opération d'enrôlement est perçue par certains comme la manifestation de leur incapacité à susciter l'espoir auprès des populations, craignant ainsi d'être à la remorque de la nouvelle vague de la régénération et de la revitalisation. Mieux, du pragmatisme politique souhaité par les plus hautes autorités.»

«Si les arguments les plus insolites sont assésés pour tromper l'opinion publique, dans le but de salir la dignité de M. Houangni Ambourou, nous ne pouvons pas tomber aussi bas



Photo : CNE

Stévy Essima Ndoutoume, lors de la déclaration faite au nom des populations

comme le font ceux qui devraient incarner l'élite politique de notre province», a-t-il dit. Stevy Essima Ndoutoume a expliqué que « ce soutien à l'actuel ministre du Pétrole

et des Hydrocarbures se justifie par ses nombreuses actions sociales à l'endroit des habitants.» Citant, notamment, l'opération "Solidarité hôpital Ntchengue en marche", la Semaine de

l'initiative privée, la construction ou la réhabilitation des voiries secondaires dans le cadre du mécanisme de la PID/PIH, l'électrification dans les zones reculées par la pose des panneaux solaires, etc. Ainsi, au nom des populations, a-t-il appelé les uns et les autres au respect de l'éthique politique ainsi qu'à l'unité et à la solidarité de tous ceux qui partagent la vision du président de la République. Pour M. Essima Ndoutoume, « les plus hautes autorités sont informées de l'implication des uns et des autres dans cette cabale contre leur leader dont le seul souci est la promotion du programme de

l'égalité des chances à travers ses actions sur le terrain.»

«Nous en appelons à la vigilance de l'ensemble des populations du 1er arrondissement et nous sommes convaincus que nous tenons le bon bout, au regard des multiples attaques qui, en réalité, traduisent le déclin de certains acteurs politiques», a conclu l'orateur.

Si le message est pertinent, du fait que des acteurs d'un même camp gagneraient à s'unir pour triompher, l'on peut tout de même s'interroger sur la sincérité de telles déclarations. Car, de plus en plus, c'est l'intérêt qui guide l'esprit.